

Nos objectifs

- Encourager les femmes à faire des recherches sur leur histoire, leur condition, leurs rêves et leurs luttes dans le but d'acquérir une meilleure connaissance de soi.
- Organiser des ateliers qui aident les femmes à comprendre et à exercer leurs droits.
- Organiser des séminaires et des formations.
- Rédiger et publier des articles, des brochures, des magazines et des ouvrages de Jineoloji.
- Informer et agir contre la violence basée sur le genre : violence domestique, viol, féminicide,, crimes d'honneur, mariages forcés...
- Établir des partenariats avec des associations qui luttent pour la libération des femmes en Europe et dans le monde.



Comment participer ?

- En devenant membre.
- En faisant un don ou en organisant des collectes de fonds.
- En soutenant nos projets et l'organisation d'ateliers, de formations et de séminaires.
- En participant à nos actions politiques pour la libération des femmes.
- En s'impliquant dans nos groupes de traduction.
- En participant à la mise en place de groupes de discussion et de recherche au niveau local.

Soyez créatives et développez de nouveaux moyens de créer des liens ensemble !



Pour nous contacter

 jineolojicenter@riseup.net

Pour plus d'informations

 www.jineoloji.org/fr

Pour faire un don

IBAN : BE69 3631 6640 7378

BIC : BBRUBEBB

Centre de Jineology



Centre de Jineoloji

Centre de recherches en sciences humaines et sociales de la femme

Pour que l'esprit des femmes puisse toucher ce monde,

et que ce monde puisse être touché par l'esprit des femmes.



La science
de la femme
et de la vie

La Jineolojî, c'est quoi ?

Le 21ème siècle sera celui du triomphe de la liberté de la femme. Ce constat s'appuie sur la lutte et les soulèvements des femmes dans différentes régions du monde, et en particulier au Kurdistan. La lutte des femmes pour la liberté est devenue une dynamique motrice principale dans le développement de la liberté sociale. Alors que la liberté de la femme, en tant qu'indicateur de la liberté de la société dans son ensemble, est parvenue au point de pouvoir progresser plus que jamais, nous avons besoin de donner une expression scientifique à toutes les valeurs sociales qui en découlent. La Jineolojî se définit, dès lors, comme une science sociale correspondant à l'air du temps.

L'origine du mot Jineolojî provient des mots *Jin/Jîyan*, femme/vie en kurde, et de *Logos* en grec (*lojî* en kurde), la science. Elle se veut donc la science des femmes et du vivant dans son ensemble. Développée par le Mouvement des femmes kurdes depuis 2011, la Jineolojî s'est répandu au Moyen-Orient et en Europe. Aujourd'hui, des centaines de femmes de différentes cultures et origines se sont rassemblées autour de cette nouvelle science et s'organisent pour réaliser leurs actions, leurs projets de recherches et de formation.

"Les lignes qui se réfèrent à la femme dans le discours masculin, laissant ses marques sur les sciences sociales comme sur tout autre champ scientifique, portent des approches propagandistes qui ne correspondent absolument pas à la réalité. Le vrai statut des femmes est ainsi masqué au moins quarante fois avec ces discours, tout autant que le font les histoires de civilisation avec les classes, l'exploitation, l'oppression et la torture. (...) Je crois qu'un mouvement pour la liberté de la femme, l'égalité et la démocratie représente la clé à la résolution de nos problèmes sociaux, et un tel mouvement doit se baser sur la science de la femme, appelée en kurde Jineolojî".

Abdullah Öcalan



Le Centre de Jineolojî, c'est quoi ?

Nous avons fondé notre centre en 2017 et commencé à partager nos idées par le biais de séminaires, de présentations publiques et de discussions dans différentes régions d'Europe et du monde. L'objectif à long terme du centre est de promouvoir la recherche en sciences humaines et sociales liées aux expériences des femmes d'hier et d'aujourd'hui, de participer à l'émancipation des femmes et à la création d'une société démocratique, écologique et anti-patriarcale.

Nous nous concentrons particulièrement sur la diffusion de la Jineolojî, en travaillant en réseau avec des associations et des collectifs locaux qui luttent pour les droits et la libération des femmes. Plutôt que d'étudier la vie et la culture des femmes d'un point de vue « extérieur », nous encourageons les femmes de différentes communautés à rechercher et à (ré)écrire leur propre histoire et à définir leurs préoccupations et leurs intérêts. En travaillant ensemble, cela permet aux femmes d'agir partout dans le monde. Le centre fonctionne comme un pont entre différents domaines de travail et d'action : un centre au service des femmes de cultures et de milieux différents, un centre de documentation et de coordination.